
	

CONSEIL DES SAGES 
CONSEIL DES RÉFÉRENTS DE QUARTIERS 

--- 
RÉUNION DU 28 SEPTEMBRE 2018 

	

Etaient	présents	:	

 Conseil	des	Sages	:		

M.	J.	CATTANI	-	Mme	J.	MARTINA	–	M.	C.	ALQUIER	–	M.	G.	DEMAIN	–	M.	J.	FIGHIERA	–	M.	V.	BALBO	

 Conseil	des	Référents	de	quartiers	:	

M.	J.	FIGHIERA	(Cayre)	–	M.	P.	LE	GALO	(Lou	Cayre)	–	M.	P.	LEGAC	(Chef	Lieu)	–	M.	V.	BALBO	(Collet	de	la	Bégude)	en	
ramplacement	de	M.	C.	BALBO		-	M.	J.P.	CARAMELLO	(Mont	Macaron)	

M.	P.	MARTIN	(Bégude),	empêché	au	dernier	moment,	a	envoyé	un	compte	rendu.	

 Municipalité	:	M.	G.	BRANDA	–	M.	G.	STOERKEL	–	Mme	E.	LONCHAMPT	–	Mme	J.	JACOB	

	

• M.	G.	BRANDA,	Maire,	souhaite	la	bienvenue	à	tous	:		
! Il	 rappelle	notre	engagement	d’une	 réunion	du	Conseil	des	Sages	et	des	Référents	de	Quartiers	une	

fois	par	trimestre.	
! Il	 rassure	 sur	 le	 rôle	du	Référent	de	quartier	qui	ne	doit	être	qu’un	 relai	entre	 la	Municipalité	et	 les	

habitants	du	quartier	concerné.	
	

• Mme	E.	LONCHAMPT	invite	à	faire	un	tour	de	table	pour	écouter	chacun	des	participants	:	
	

QUARTIER	«	CHEF	LIEU	»	-	M.	Philippe	LEGAC	–	Mme	Josette	MARTINA	–	M.	Joël	CATTANI	
" Problème	récurrent	des	poubelles	qui	débordent	ou	

des	encombrants	déposés	en	vrac	
Des	containers	enterrés	(plus	grands)	arrivent	au	Chef-
Lieu	ainsi	que	des	caméras	pour	traquer	l’incivisme.	
1ère	phase	«	caméra	»	:	Chef-lieu	(poubelles	parking)	et	
entrée	village	(boulistes)	puis	entrées	ouest	de	la	
commune	(Poubelles	Cayre	et	Lauvette)	
Proposition	dissuasive	de	fausses	caméras	…	

" Fibre	optique	?	Où	en	sommes-nous	?	 La	fibre	est	arrivée	dans	certains	quartiers	et	
notamment	au	Chef	Lieu	=>	se	rapprocher	de	son	
opérateur	

" Pont	de	Drap	:	trottoirs	envahis	par	les	véhicules	 Courrier	déjà	envoyé	à	M.	NARDELLI,	Maire	de	DRAP,	
pour	ce	problème	ainsi	que	pour	absence	de	
signalisations	verticale	et	horizontale	

" Chats	errants		 L’association	qui	s’en	était	occupée	par	le	passé	semble	
avoir	disparu	=>	voir	avec	vétérinaire	si	autre	solution	

" Bruit	des	appareils	de	soufflage		 Voir	heures	de	passage	
" Nettoyage	 des	 rues	:	 attention	 à	 l’arrosage	 des	

portes	
Voir	avec	les	Sces	techniques	

" VTT	 Chemin	 de	 la	 Bounda	:	 vont	 très	 vite	 et	
massacrent	le	chemin	

Voir	si	possibilité	de	mettre	des	barrières	en	chicane	
pour	ralentir	

" Pôle	multimodal	:	plainte	sur	vandalisme	constaté	 Voir	avec	la	CCPP	pour	le	faire	fermer	la	nuit	et	réparer	
le	grillage	qui	a	été	détérioré	
Voir	Maire	de	Drap	pour	supervision	:	ne	pas	laisser	
cette	zone	«	plonger	»	

" D515	:	élargissement	???	(niveau	Buthiaux)	 Non	–	regoudronnage	prévu		



" D515	:	arbres	couchés	et	menaçants	 Voir	avec	les	Sces	Techniques	si	danger	
	 	
	 	
QUARTIER	«	BEGUDE	»	-	M.	Guy	DEMAIN	 	
" Absence	de	lumière	pendant	une	semaine	 M.	G.	BRANDA	explique	les	nouvelles	dispositions	prises	

avec	 la	 société	 en	 charge	 de	 l’éclairage	 public	 et	 le	
remplacement	 (au	 fur	 et	 à	 mesure)	 des	 tableaux	 et	
horloges	 défectueuses…	 les	 problèmes	 devraient	
s’estomper	dans	le	temps.	
Une	étude	est	en	cours	quant	à	la	pose	de	leds	

" Au	 niveau	 de	 M.	 Antoine	 PORTANELLI	:	 borne	 à	
incendie	cachée	par	les	broussailles	

A	voir	

" Pb	sonore	passage	sur	grille	 A	voir	avec	les	Sces	Techniques	
" M.	Michel	ABASSIT	:	demande	débroussaillage	haie	 Courrier	envoyé	
" Camping	car	/	M.	TRIPODI	 Sera	enlevé	début	octobre	
" Relancer	le	conseil	Général	pour	débroussaillage	 A	faire	
	 	
	 	
QUARTIER	«	BEGUDE	»	-	M.	Patrice	MARTIN	(compte	rendu	du	27/09/2018)	
" Repositionner	 le	 miroir	 entre	 les	 murs	 place	 de	 la	

Bégude	
Voir	avec	Sces	Techniques	de	la	Mairie	

" Rampe	d’accès	menant	à	la	petite	place	(à	revoir)	 Voir	avec	Sces	Techniques	de	la	Mairie	
" Retraçage	des	places	de	parking	 Voir	avec	agenda	/	Sces	Techniques	
" Possibilité	d’embellissement	de	la	place	(fleurs)	 A	voir	en	conseil	de	Municipalité	
" Containers	poubelles	:		
" rajouter	 des	 barres	 de	 protection	 sur	 le	 côté	 afin	

d’éviter	la	retombée	des	couvercles	sur	les	voitures	
" Lors	de	pluies	:	marre	d’eau	côté	du	nouveau	muret	

A	voir	avec	Sces	Techniques	

" Plaque	égout	descellée	:	nuisance	sonore	 A	voir	avec	Sces	Techniques	
" QUARTIER	«	MT	MACARON	»	-	M.	J.P.	CARAMELLO	 	
" Merci	 pour	 les	 barrières	 déjà	 posées.	 Demande	 de	

deux	 barrières	 supplémentaires	 entre	 les	 hameaux	
de	Bordinas	et	les	poubelles	

La	Mairie	 va	 récupérer	 des	 barrières	 suite	 au	 chantier	
du	cœur	de	village…	

" Chasseurs	:	 respecter	 la	règlementation	en	bordure	
de	 route	et	 refermer	 systématiquement	 la	barrière	
(piste)	lors	de	passages	

Faire	 remonter	 les	 doléances	 au	 Président	 des	
chasseurs	

" Remise	à	niveau	de	la	Grille	eaux	pluviales	route	Mt	
Macaron	(devant	chez	BERTONI)	

Voir	avec	Sces	Techniques	

" Chats	errants	 Même	problème	qu’au	Chef	Lieu	(voir	avec	S.P.A.)	
	 	
QUARTIER	«	CAYRE	»	-	M.	Jacques	FIGHIERA	 	
" Haies	 non	 taillées	 qui	 dépassent	 et	 réduisent	 la	

chaussée	 déjà	 fort	 étroite	 (maison	 jumelée	
Gagnebet)	

Rapprochement	des	Administrés	concernés	

" Débordement	des	containers	«	verre	»	cet	été	 Camion	en	panne.	Tout	est	rentré	dans	l’ordre	
" Non	 fermeture	 des	 bacs	 à	 ordure	 après	 vidage	

(problème	récurrent	sur	d’autres	quartiers…)	
Voir	avec	la	CCPP	

" Illuminations	 de	Noël	:	 demande	d’illumination	des	
entrées	de	commune	

Faisabilité	à	étudier	

	 	
QUARTIER	«	RASCLAOU	»	-	M.	Claude	ALQUIER	 	
" Envahissement	du	quartier	par	les	rats	 Voir	si	dératisation	possible	(CCPP)	
	 	



	

QUARTIER	«	LOU	CAYRE	»	-	M.	Pierrick	LE	GALO	 	
" Demande	 de	 mise	 en	 place	 d’un	 éclairage	 public	

entre	 début	 du	 Lotissement	 et	 le	 carrefour	 des	 2	
oliviers	

A	voir	en	Conseil	de	Municipalité	

" Entretien	 plus	 fréquent	 de	 la	 route	 (cailloux	
dangereux	pour	les	pneus…)	

	

" Chantier	abandonné	:	mettre	la	voie	en	sécurité	 Voir	 avec	 les	 Sces	 Techniques	:	 récupération	 de	
barrières	
Relancer	les	propriétaires	(EL)	

" Débroussaillage	des	bas-côtés	 Voir	avec	les	Sces	Techniques		
" Inviter	 les	 propriétaires	 de	 chiens	 à	 ramasser	 les	

déjections	
Voir	panneau	

" Inciter	 les	 propriétaires	 à	 débroussailler	 (crainte	
incendie)	

	

" Tas	de	pierres	entreposé	devant	la	fontaine	 Enedis	:	les	pierres	doivent	être	évacuées	
" Réfection	de	la	chaussée	 Jusqu’à	 présent	 les	 travaux	 avaient	 été	 repoussés	 en	

attente	 des	 fins	 de	 chantiers	 du	 quartier.	 Mais	 cela	
dure…	
Dotation	cantonale	2019	?	

" Nuisances	sonores	(aboiements	nocturnes	–	moto	–	
match	de	foot	–	bricolage	et	jardinage)	

Aboiements	et	moto	relèvent	du	privé.		
Les	heures	accordées	au	bricolage	et	 jardinage	doivent	
être	respectées	(zone	gendarmerie).	
Des	 interventions	 ont	 été	 faites	 auprès	 du	 stade	 et	
seront	renouvelées.	

" Poubelles	:	Demande	surveillance	par	caméra	 L’installation	de	caméras	doit	se	faire	par	tranche.	
A	voir	en	conseil	de	municipalité	

" Compteur	vert	de	M.	PAIN	:	sifflement	 A	voir	avec	Alex	
" Deux	Oliviers	du	carrefour	:	maladie	 A	voir	avec	Sce	Technique	
" M.	 CATTANI	 demande	 si	 la	 voie	 a	 été	 classée	

communale	??	
	

	

	

DISCUSSION	SUR	DES	SUJETS	D’ORDRE	GENERAL	:	

 Communication	 avec	 les	 Administrés	:	 Proposition	 de	 rapatriement	 des	 coordonnées	 des	 administrés	 par	
quartier	 via	 un	 flyer	 «	demande	 de	 renseignements	»	 FACULTATIF	 à	 remplir	 par	 les	 Administrés	 afin	 de	
constituer	une	base	de	données	confidentielle	par	quartier.	Le	futur	SITE	 INTERNET	proposera	un	onglet	«	vie	
des	quartiers	»	où	des	messages	pourront	être	déposés.	

	

 Problèmes	de	débroussaillage	en	général	:	Retard	dû	à	activation	de	la	nature	suite	à	la	chaleur,	à	l’absence	de	
personnel	(maladie)	et	à	l’affectation	du	personnel	à	d’autres	tâches	=>	ce	sera	mieux	pour	2019	

	

 Peut-on	 payer	 les	 factures	 d’eau	 par	 internet	?	 (M.	 Victor	 BALBO)	:	 Réponse	:	 oui	 par	 virement	 =>	 suivre	 le	
mode	d’emploi	indiqué	sur	la	facture	qui	émane	du	Trésor	Public.	

	

Le	 verre	 de	 l’amitié	 levé	 en	 fin	 de	 séance	 à	midi	 (apéritif	 organisé	 par	 Christian	 DI	MARTINO)	 a	 clôturé	 notre	
seconde	réunion	des	Conseils	des	Sages	et	des	Référents.	

La	prochaine	réunion	sera	organisée	courant	janvier	2019.	


